

## ABSTRAK

Gerakan Federasi Pekerja Metal Indonesia dalam menuntut penolakan sistem *outsourcing* terjadi karena sistem *outsourcing* semakin marak digunakan dalam perekrutan tenaga kerja di Kota Surabaya. Berbagai macam ketidakadilan dan eksploitasi dialami oleh buruh *outsourcing* yang saat ini banyak menempati sektor produksi dalam suatu perusahaan di Surabaya. Gerakan ini merupakan suatu bentuk aksi perlawanan terhadap perusahaan maupun pemerintah demi terwujudnya kesejahteraan dan hidup yang layak. Sehingga sejak tahun 2012 hingga saat ini, FSPMI terus mengawal dan memperjuangkan hak-hak dan kejelasan masa depan buruh *outsourcing* di Surabaya. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif-deskriptif. Pendekatan kualitatif-deskriptif digunakan karena metode ini berfungsi untuk mendeskripsikan dan menganalisis mengenai gerakan yang dilakukan oleh FSPMI dalam usahanya melakukan penolakan terhadap sistem *outsourcing* di Surabaya. Melalui Teori Deprivasi Relatif Ted Gurr dan Tahap-Tahap Terjadinya Gerakan Sosial Baldrige peneliti mencoba menjelaskan faktor terjadinya gerakan serta tahap-tahap atau upaya terjadinya suatu gerakan. Dalam pengumpulan data, peneliti menggunakan teknik wawancara mendalam, observasi serta dokumentasi untuk mendapatkan informasi. Hasil penelitian menjelaskan bahwa lemahnya posisi buruh *outsourcing* di hadapan hukum menyebabkan pengusaha terus melanggengkan sistem *outsourcing* yang ada hingga saat ini. Hal ini juga didukung oleh adanya indikasi kerjasama antara pihak Disnaker dengan pengusaha agar *outsourcing* dapat terus berjalan. Upaya penolakan terhadap sistem *outsourcing* dilakukan oleh FSPMI dengan berbagai macam cara yang dikemas dalam suatu gerakan militansi dengan menjunjung asas “Solidaritas Tanpa Batas” yang membuat kekuatan massa mereka dapat menjadi bahan pertimbangan dalam proses mempengaruhi kebijakan yang dibuat baik oleh pemerintah maupun pengusaha. Selain itu FSPMI juga berniat untuk *go politic* dengan suatu rencana untuk membuat sebuah partai politik yang berbasis buruh.

*Kata Kunci: gerakan buruh, FSPMI, penolakan outsourcing, serikat buruh, eksploitasi*

## KATA PENGANTAR

Puji syukur kami panjatkan kepada Tuhan Yang Maha Esa yang telah melimpahkan rahmat dan berkatnya kepada kami sehingga kami dapat menyelesaikan tugas skripsi yang berjudul Gerakan Federasi Serikat Pekerja Metal Indonesia (FSPMI) dalam Memperjuangkan Penolakan Sistem *Outsourcing* di Kota Surabaya Tahun 2012-2015 yang disusun sebagai salah satu syarat kelulusan di Departemen Ilmu Politik, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Airlangga Surabaya.

Penelitian Skripsi ini berisi tentang sejauh mana upaya FSPMI dalam memperjuangkan penolakan sistem *outsourcing* dimana sistem *outsourcing* ini telah menjadi trend baru dalam perekrutan dan sistem kerja yang mulai banyak diberlakukan di Kota Surabaya, serta faktor-faktor yang melatarbelakangi gerakan tersebut.

Dalam penyusunan skripsi ini tidak lepas dari bantuan dan sumbangsih pemikiran dari berbagai macam pihak. Oleh karena itu. Pada kesempatan ini penulis samapaikan terima kasihnya kepada :

1. Tuhan yang Maha Esa yang telah memberikan perlindungannya sehingga skripsi ini bisa terselesaikan.
2. Bapak Drs. Aribowo, MS. selaku pembimbing skripsi yang telah membimbing dengan sabar sehingga skripsi ini bisa terselesaikan.
3. Kedua orang tua peneliti yang selalu memberikan dukungan serta doa dalam kondisi apapun.

4. Semua pihak yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu yang telah mendukung terselesaikannya skripsi ini.

Peneliti menyadari bahwa penelitian skripsi ini masih jauh dari sempurna, hal ini disebabkan terbatasnya pengetahuan yang peneliti miliki. Untuk itu, saran dan kritik yang bersifat membangun dari para pembaca selalu peneliti harapkan demi sempurnannya penelitian skripsi ini.

Akhir kata, peneliti mohon maaf yang sebesar-besarnya apabila dalam penyusunan laporan skripsi ini terdapat banyak kesalahan. Semoga Skripsi ini dapat bermanfaat khususnya bagi penulis dan pada umumnya bagi para pembaca.

Surabaya, 28 Mei 2015

Penulis